
21 декабря - день рождения И.В. Сталина

Почему власть не признает 
заслуги Сталина

«Россия» знакомится 
с Марий Эл

Своих не бросаем
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Путин, бери пример
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В будущее – с Лениным!

Обращение Центрального 
Комитета КПРФ к народу 

России.
Уважаемые соотечествен-

ники! Товарищи и друзья!
Каждый из нас видит, что 

человечество и в третьем ты-
сячелетии не избавилось от 
бед и страданий. От ужасов 
войн и кровавых конфлик-
тов. От массовой нищеты. Ми-
ровой капитал толкает нас во 
мрак реакции и насилия. Всё 
безжалостнее оскал хищни-
ков, желающих разодрать мир 
на куски и утвердить своё го-
сподство. И чем глубже тра-
гизм событий, тем ярче оза-
ряет нас великий пример под-
вижников и борцов за счастье 
и достойную жизнь трудового 
народа.

России необычайно по-
везло. В самый сложный для 
неё период распада, разрухи, 
всеохватного кризиса появил-
ся человек, как никто понима-
ющий суть переломных собы-
тий и пути выхода из трагиче-
ского положения. Он нащупал 
«нерв истории» и возглавил 
движение вперёд. Имя этого 
человека – Владимир Ильич 
Ленин. Исполняется 100 лет с 
того дня, когда остановилось 
его большое и доброе сердце. 
Начинается второе столетие 
ленинского бессмертия.

Мировая история велика, 
сложна, многогранна. У неё 
есть немало измерителей и 
разных «весов». При их помо-
щи определяется вклад каж-
дого в ход жизни. И вклад Ле-
нина в судьбу человечества 
велик по любым планетарным 
меркам. Вот уже второе сто-
летие время в нашей стране 
и в мире идёт под сенью его 
открытий и выдающегося под-
вига.

Казалось бы, ничто не 
вечно под луной. И всё-таки 
жизнь доказывает: время не 
преграда для истинно вели-
ких идей. Испытав на проч-
ность, мать-история поднима-
ет их на невероятную высоту. 
Со дня появления «Манифе-
ста Коммунистической пар-
тии» прошло уже 175 лет. Но 
забвение не постигло идеи К. 
Маркса и Ф. Энгельса, подхва-
ченные и блестяще реализо-
ванные В.И. Лениным.

Коммунистическая теория 
совершила невиданное в био-
графии человечества. Впер-
вые за тысячи лет она отве-
тила на ключевые, основопо-
лагающие вопросы мировой 
истории. Из века в век луч-
шие умы бились над их разре-
шением. И вот появилось уче-
ние, открывшее законы разви-
тия общества.

Отвергая попытки обречь 
людей труда на вечное угне-
тение, теория социализма 
дала людям магистральную 
карту движения к справедли-
вости. Это великое знание по-
могает им не плутать в зако-
улках «сошедшего с ума» ка-
питализма, а выбирать вер-
ную дорогу и надёжный путь в 
будущее. Перед такими свер-
шениями бессильны любые 
недоброжелатели, лжецы и 
предатели.

Даже самые сильные вра-
ги Ленина считались с его не-
победимостью. Дабы не вы-
глядеть мелкими, злобными, 
недалёкими, они соглашались 
признать ленинское величие. 

Конечно, попытки посягать 
на титана были. Но совершав-
шие их выглядели беспомощ-
ными и жалкими. 

Но истина жива и свиде-
тельствует: вся деятельность 
Ульянова-Ленина была вели-
ким подвигом ради освобож-
дения трудящихся от угнете-
ния и насилия. Ради преоб-
ражения общества на началах 
справедливости и гуманизма, 
равенства и созидания. Осно-
ватель большевизма действо-
вал во имя народного боль-
шинства. Оно – главный союз-
ник Ленина. Это большинство 
– его соратник и последова-
тель, доброжелатель и друг. И 
ничто не может сравниться с 
таким союзником!

Для всех, кто способен 
мыслить и чувствовать, В.И. 
Ленин – гигант, творчески раз-
вивший учение научного ком-
мунизма. Как выдающийся 
теоретик он в совершенстве 
владел диалектикой Маркса 
и Энгельса. Был блестящим 
пропагандистом их идей. Раз-
вивал и воплощал всё это в 
повседневной жизни. В жёст-
кой полемике с правыми и ле-
выми оппортунистами Влади-

мир Ильич по-рыцарски реши-
тельно противостоял попыт-
кам подвергнуть марксизм ре-
визии.

Вклад самого Ленина в 
марксизм был столь велик, 
что в жизни коммунистиче-
ского учения начался но-
вый этап целостного и орга-
ничного развития. В начале 
XX века марксизм-ленинизм 
стал настоящей идейно-
теоретической новацией. 

 Владимир Ульянов-Ленин 
стал первым марксистом, ко-
торый возглавил победонос-
ную пролетарскую революцию 
и встал у руля государства ра-
бочих и крестьян. Под его ру-
ководством были заложе-
ны основы советского обще-
ственного и государственного 
строя. Наша Родина встала во 
главе мирового развития.

Трезвый политический 
расчёт, точность в оценках и 
выводах соединялись у Лени-
на с величайшей смелостью 
революционера. Это он побе-
доносно нацелил партию на 
перерастание буржуазной ре-
волюции в социалистическую. 
Это он настоял на Брестском 
мире – крайне тяжёлом реше-
нии, которое обернулось но-
выми победами. Ленинский 
поворот к НЭПу был совершён 
вопреки недоумению многих 
соратников, но лидер партии 
вновь оказался прав!

Именно Ленин в обстанов-
ке всеобщей разрухи, голо-
да и тифозных эпидемий на-
шёл, как вывести израненную 
Родину на передовые рубежи 
технического прогресса. 

Нашу партию основал под-
линно народный трибун. Ле-
нин был страшен для врагов 
разящей силой правды, но 
стал близким и родным для 
всех трудящихся. Как яркий 
агитатор он брал аудиторию в 
плен. Его речь была конкрет-
на, реалистична и глубоко со-
держательна, а идеи овладе-
вали массами.

Подходы Ленина требова-
ли высокой культуры. 

Пролетарскую культуру он 
называет результатом разви-
тия накопленных запасов зна-
ния, и потому: «Коммунистом 
стать можно лишь тогда, когда 
обогатишь свою память знани-
ем всех тех богатств, которые 
выработало человечество». 
Эти слова были сказаны в 
адрес всех поколений борцов 
и строителей коммунизма.

Именно Ленин стал вдох-
новителем большевистской 
национальной политики. Про-
летарский интернационализм 
был для него не поводом бить 
себя в грудь, а основой го-
сударственных решений. Он 
предложил путь к соедине-
нию осколков распавшейся 
России в государство нового 
типа – Союз Советских Соци-
алистических Республик. Та-
ким образом, именно В.И. Ле-
нин стал отцом-основателем 
и нынешней российской го-
сударственности. Он стоял у 
истоков формирования всех 
основных институтов жизне-
деятельности страны. 

Великая Октябрьская со-
циалистическая революция 
дала огромный толчок комму-
нистическому и национально-
освободительному движению. 
Был создан и пользовался 

огромным влиянием Комму-
нистический Интернационал. 
От колониальной зависимости 
освободились страны Азии, 
Африки, Латинской Америки. 

Ленинские идеи надёж-
но сплотили советский на-
род. Преодолев социальный 
раскол, СССР создал прочную 
основу Великой Победы в мае 
1945-го. Выкованный больше-
виками меч справедливости 
отсёк головы мерзкой много-
головой гидре гитлеровско-
го нацизма, общеевропейско-
го фашизма и японского ми-
литаризма. Всем русофобам 
и антисоветчикам хотели бы 
напомнить, что в истории по-
беждали нацизм и фашизм 
только коммунисты.

Идеи Ленина стали нача-
лом всех наших побед в ХХ 
столетии. В его вселенском 
образе соединились и после-
военное восстановление, и 
создание ракетно-ядерного 
щита, и открытие космиче-
ской эры. 

Контрреволюция бросила 
Россию в периферийный ка-
питализм, а её народ – в ни-
щету и бесправие. Богатства 
страны растаскивались. Раз-
рушались передовые произ-
водства. Создавались олигар-
хические кланы. Выкачива-
лись природные и финансо-
вые ресурсы. Процветал бан-
дитизм. Остатки советского 
народовластия были расстре-
ляны.

Глобальный капитал наце-
лен подчинить и разрушить 
нашу страну. А власть пытает-
ся отстоять суверенитет, оста-
ваясь в рамках старой систе-
мы. Но судьбоносные выво-
ды откровенно запаздывают, 
американщина и пятая колон-
на продолжают душить Рос-
сию. Раздвоенность власти 
становится крайне опасной.

Как и в канун 1917 года, 
наша страна стоит на развил-
ке. Один путь – блуждание в 
болоте олигархического капи-
тализма и катастрофа. Другой 
– курс на социализм, на сози-
дание и духовное возрожде-
ние. Только так мы обеспе-
чим своё достойное будущее. 
И без ленинских идей здесь 
не обойтись. Они как воздух 
нужны нам, нашей Отчизне, 
нашему народу.

Россия обязана отвечать 
на вызовы времени на всех 
фронтах гибридной войны. 
Прежде всего – на экономи-
ческом, научно-техническом, 
социальном и демографиче-
ском. Но курс правящих кру-
гов этим задачам не соответ-
ствует. За этим стоит попытка 
отгородиться от исторических 
вызовов и жить дальше по ре-
цептам либеральных фунда-
менталистов.

Двойственная политика не 
может быть созидательной. 
Она всегда ведёт к пораже-
нию. Невозможно критиковать 
капитализм и надеяться на 
успех в рамках этой системы. 
Правящие круги не чувству-
ют своего родства с трудящи-
мися и боятся воли народных 
масс. Поэтому они не идут на 
широкий диалог ради выра-
ботки нового общенациональ-
ного курса. Они наносят уда-
ры по КПРФ, сужают возмож-
ности профсоюзов, не желают 
обуздать антисоветизм, сим-

волом которого остаётся гной-
ник Ельцин-центра. На этом 
пути не излечить язвы мас-
совой бедности, социально-
го раскола, коррупции, кото-
рые разъедают общественный 
организм. Мириться с этим в 
условиях злобной агрессии 
Запада просто губительно.

Наша Программа Победы 
гарантирует принципиальную 
смену проводимой политики. 
Её требования направлены на 
повышение качества жизни и 
благополучие граждан. В их 
числе:

- национализация страте-
гически важных отраслей;

- долгосрочное социально-
экономическое планирова-
ние;

- отстранение олигархии от 
управления экономикой;

- кардинальное увеличе-
ние инвестиций государства в 
высокотехнологичную эконо-
мику, в науку, образование и 
здравоохранение; 

- прекращение вывода ка-
питала из страны;

- всесторонняя поддерж-
ка народных и коллективных 
предприятий;

Наиважнейшим делом мы 
считаем сплочение общества 
и мобилизацию ресурсов, сил 
и средств для победы над 
теми, кто объявил войну рус-
скому миру. Каждый патриот 
должен ощущать личную от-
ветственность за защиту Ро-
дины и её великое будущее.

Только решив стратегиче-
ские задачи, можно уверен-
но двигаться вперёд. Вопло-
щение в жизнь наших идей га-
рантирует достойную жизнь 
рабочих и крестьян, интелли-
генции и военных, ветеранов 
и молодёжи.

КПРФ честно выполняет 
свой долг перед народом Рос-
сии. Сформировав команду 
созидания и разработав Про-
грамму Победы, мы многое 
сделали, чтобы защитить на-
циональную память и право 
граждан гордиться героями 
Советской эпохи. И мы про-
должим эту работу на пути к 
100-летию со дня памяти В.И. 
Ленина.

Мы объявили Ленинский 
призыв и зовём в ряды КПРФ 
всех, кто нацелен на борь-
бу за социализм. Подготовка 
нашей боевой смены – прин-
ципиальная задача. Идей-
ная стойкость и сплочённость 
коммунистов крайне важны. 
Ленин научил нас, что у орга-
низованности нет альтернати-
вы. 

КПРФ открыта к тому, что-
бы принять в свои ряды тех, 
для кого имя Ленина является 
символом гениальности и до-
блести. Мы зовем вместе про-
должать его дело, осущест-
влять Программу Победы, 
идти к социализму, возрож-
дать свою любимую страну.

И мы без тени сомнений, 
отчётливо и гордо повторяем 
за Владимиром Маяковским: 
Ленин жил, Ленин жив, Ленин 
будет жить!

Так что, уважаемые сооте-
чественники, вперёд под По-
бедоносным Ленинским Зна-
менем – в Будущее! В Силь-
ную, Справедливую, Социали-
стическую Россию!

 Геннадий Зюганов,
Председатель ЦК КПРФ.



Газета коммунистов Республики Марий Эл «Голос правды»  № 54 (695)  |  13 декабря  2023 года  |  kprf12.ru стр. 3

Коммунисты против!

Навредил – плати!

Счастливого пути!

Депутатские будни
УАЗы для бойцов

Компартия России регу-
лярно отправляет гуманитар-
ную помощь в зону СВО. Бой-
цы ждут тушенку от «Звени-
говского». Но возникает про-
блема доставки на первую ли-
нию.

По просьбе бойцов было 
принято решение в 119 гум-
конвое КПРФ отправить в зону 
СВО неприхотливые прохо-
димые УАЗики, один из кото-
рых профинансировал за свой 
счет.

От удорожания продуктов 
выигрывают банкиры 

и сырьевики
В Госдуме прошли слуша-

ния по рентабельности сель-
хозпроизводства. Одной из 
первых слово было предо-
ставлено главному экономи-
сту совхоза «Звениговский» 
Ирине Давыдовой. С одной 
стороны, у людей есть пре-
тензии, что продукты посто-
янно дорожают. Но с другой, 
у аграриев рентабельность 
производства настолько низ-
кая, что они не могут позво-
лить себе даже обновление 
материальной базы ― обо-
рудования, машин, техники. 
Ирина Константиновна при-
вела конкретные данные на 
примере «Звениговского». 
В себестоимости продукции 
сырье и материалы состав-
ляют 83%, остальное это зар-
плата и налоги. Прибыли поч-
ти не остаётся. В повышении 
цен заложено удорожание ма-
териалов, топлива и оборудо-
вания.

Еще в 2021 году, когда рез-
ко, в 2-3 раза, подорожали 
стройматериалы, я направил 
запрос в ФАС и просил при-
нять меры. Постоянно обра-
щаемся в ФАС по поводу роста 
цен на топливо и тарифов на 
электроэнергию. Каждый раз 
приходят ответы, суть кото-
рых в том, что у нас в стране 
капитализм, и каждый име-
ет право зарабатывать как хо-
чет. При этом господдержка 
села – это, в основном, упла-
та банкам части процентов, 
чтобы сделать сельхозкреди-
ты «льготными».

Но цепочка удорожания 
всегда доходит до продукции 
на прилавках. Конечно, это 
возмущает людей. ФАС начи-
нает напрягать сельхозтова-
ропроизводителей. Но они 
не могут снизить цену, пото-
му что в продукции уже поч-
ти нет прибыли. А ведь агра-
риям еще надо развивать про-
изводство. В итоге всё уходит 
сырьевикам и банкирам. Если 
бы ФАС проявляло в отноше-
нии них такую же активность, 
цены в магазинах так быстро 
не росли бы.

На слушаниях поступило 
очень много дельных пред-
ложений от аграриев и экс-
пертов. Будем надеяться, что 
правительство прислушается 
к ним.

Закон о наливайках 
принят, но есть вопросы

В Госдуме в первом чтении 
был принят закон о «нали-
вайках». Я уже рассказывал, 
как сложно сформулировать 
в четких юридических терми-
нах, что именно является «на-
ливайкой» ― что такое «об-
шарпанный внешний вид за-
ведения», «неприглядный ин-

терьер» и т.д. Из-за этого суть 
принятого законопроекта сво-
дится к тому, что определе-
ние «наливаек» и регулирова-
ние их работы Дума передает 
в регионы.

Я проголосовал за приня-
тие закона, но, давно размыш-
ляя на эту тему, прихожу к мне-
нию, что проблема не в месте, 
где распивают алкоголь и буя-
нят маргиналы, это чаще всего 
кафешка-забегаловка на пер-
вом этаже многоквартирно-
го дома, а в том, что есть мас-
са людей, зависимых от алко-
голя, которые ведут себя при 
его непомерном употреблении 
неадекватно. И почему-то мне 
кажется, что после упраздне-
ния «наливаек» эти люди не 
бросят пить и возьмутся за 
ЗОЖ, а переместятся с сурро-
гатом в подъезды или устроят 
притоны в квартирах в жилых 
домах.

Нужна ваша помощь, ваши 
мысли о том, каковы будут по-
следствия закрытия «налива-
ек», куда перейдут их завсег-
датаи и, главное, что нужно 
сделать для решения пробле-
мы алкоголизма?

И пенсионный возраст 
увеличили, 

и пенсия «усыхает»
Бурное обсуждение  по-

лучил проект закона, касаю-
щийся долгосрочных сбере-
жений граждан. В документе в 
основном незначительные по-
правки. Но есть и нормы, ка-
сающиеся банкротства него-
сударственных пенсионных 
фондов.

Теперь уже в далеком 2002 
году была запущена так назы-
ваемая пенсионная реформа. 
Пенсионные отчисления были 
разделены, и 6% стали в обя-
зательном порядке отправлять 
в накопительную часть. Мно-
гие сейчас даже не вспомнят, 
что они по уговору друзей или 
знакомых писали заявления о 
переводе накопительной ча-
сти в негосударственные фон-
ды.

С 2014 года накопитель-
ная часть ежегодно замора-
живается, и вся доля идёт на 
выплаты нынешним пенсио-
нерам. Между тем на счетах 
формально должно было ско-
питься уже около 5 трлн ру-
блей. За это время многие 
НПФ исчезли, а доходность в 
оставшихся практически не 
покрывает роста цен.

Пенсионная реформа фак-
тически провалилась. Но вре-
мя идёт, и осталось мень-
ше четырех лет, когда с этой 
проблемой столкнутся первые 

пенсионеры с накопительной 
частью – женщины 1967 года 
рождения. Вполне возмож-
но, они обнаружат, что и воз-
раст выхода на пенсию увели-
чили, и пенсия уменьшилась 
из-за «усушки» накопительной 
доли.

Складывается впечатле-
ние, что власти начали го-
товиться к этому сценарию. 
Наша фракция КПРФ не ста-
ла поддерживать законопро-
ект. Мы продолжим бороться 
за возврат советского пенси-
онного возраста и за увеличе-
ние пенсий.

Штраф колонку 
не заменит

В среднем ежегодно из-за 
аварий, связанных с бытовым 
газом, гибнут около 300 чело-
век. В этом году уже было 28 
взрывов в жилых домах из-за 
неисправности газового обо-
рудования.

Госдума в первом чтении 
приняла законопроект, повы-
шающий штрафы за недопуск 
в квартиры газовиков в пять 
раз, до 10 тыс. руб., для физ-
лиц. 

На мой взгляд, штрафами 
проблему не решить. Экспер-
ты говорят, что около 40% га-
зовых плит и колонок в жи-
лых домах выработали свой 
ресурс и нуждаются в заме-
не. Это примерно 17 миллио-
нов семей. Оборудование не 
меняют, потому что у людей 
нет денег. От того, что они 
пустят газовиков в квартиру, 
деньги на замену не появятся. 
Вряд ли эту проблему можно 
решить, сделав обязательной 
установку газовых датчиков. 
Идея, конечно, правильная, 
но опять всё упрётся в финан-
сирование. В доме достаточно 
одной необорудованной квар-
тиры, чтобы осталась угроза 
для всех.

В некоторых регионах дей-
ствуют госпрограммы по за-
мене плит, колонок и котлов. 
Гражданам с невысокими до-
ходами возмещают до 80-100% 
стоимости нового газового 
оборудования. Но это могут 
позволить себе только бога-
тые регионы.

На мой взгляд, необходима 
федеральная программа по за-
мене устаревших бытовых га-
зовых приборов. К её финан-
сированию вполне можно под-
ключить газовые компании, ко-
торые ежегодно получают чи-
стые прибыли в сотни милли-
ардов рублей.

Сергей Казанков, 
депутат Госдумы, 

фракция КПРФ.

Бюджет Марий Эл на 2024 
год увеличился на 10 милли-
ардов рублей. Его доходная 
часть — 59,8 миллиардов, рас-
ходная — 61 млрд рублей. Де-
фицит составит 1,2 млрд. Еще 
три недели назад в финансо-
вых планах правительства ре-
спублики были куда более 
скромные цифры: рост в три 
миллиарда, но при этом про-
фицит бюджета — 2,4 млрд ру-
блей. Парламентарии от КПРФ 
проголосовали против — по 
их мнению, бюджет Марий 
Эл должен быть минимум 100 
миллиардов. Единороссы же 
по традиции хвалили работу 
чиновников и проголосовали 
«за».

Депутаты Госсобрания про-
сили Минфин Марий Эл рас-
смотреть возможность уве-
личения средств на развитие 
здравоохранения, содержа-
ние пожарных водоемов, от-
крытие новых маршрутов об-
щественного транспорта. Пар-
ламентарии также предлага-
ли увеличить выплаты ветера-
нам ко Дню Победы, продол-
жить переселение из аварий-
ного жилья и повысить зар-
плату работникам детского 
общепита.

При рассмотрении бюд-
жета руководитель фракции 
КПРФ в Госсобрании респу-
блики Владислав Жезлов в 
своем выступлении заявил, 
что депутаты-коммунисты (в 
состав фракции входят де-
вять человек) надеялись, что 
«в такое непростое для на-
шей страны время партия вла-
сти предложит бюджет разви-
тия». Минус предложенного 
проекта, по мнению коммуни-
стов, в том, что почти полови-
на бюджета основана на вли-
ваниях федеральных денег. 
При этом Жезлов уточнил, 
что бюджет 2024 года вырос 
по сравнению с прошлым го-
дом, а «власть региона делает 

все для его развития в рамках 
предоставленных федераль-
ных вливаний».

— Но этого явно недоста-
точно, когда при потребности 
в более чем 100 миллиардов 
у нас бюджет составляет чуть 
менее 60, а ведь деньги-то у 
федералов есть, — констати-
ровал Владислав Жезлов.

По его мнению, при всем 
росте сумм доходов и рас-
ходов республики нельзя 
утверждать, что бюджет ста-
новится более социальным.

— Потому что сейчас ин-
фляция, рост цен на продук-
ты, ЖКХ сжигает все повыше-
ние доходов, — высказался 
представитель КПРФ.

В республике также про-
должается миграция жителей 
деревень в города и райцен-
тры. Из региона люди тоже 
уезжают — за три последних 
года Марий Эл покинуло при-
мерно двенадцать тысяч че-
ловек.

— Люди уезжают туда, где 
платят больше, — подтвердил 
данные статистики Жезлов. — 
У нас строят спортплощадки, 
на которых не будут занимать-
ся ребята и девчонки, ФАПы 
(фельдшерско-акушерские 
пункты), в которых нет специ-
алистов и оборудования, ап-
тек. До сих пор нет возможно-
сти записать детей к врачам, 
хотя у нас на развитие «циф-
ры» выделяются немалые 
средства. У нас практически 
нет внутрирайонного транс-
портного сообщения.

Из выступления Жезлова 
также стало известно, что на 
2024 год республика не вы-
делила деньги на расселение 
жителей аварийного жилья. 
Фракция КПРФ будет голосо-
вать против принятия такого 
бюджета, заключил Жезлов.

Пресс-служба Марийского 
рескома КПРФ

В сентябре этого года в 
мой адрес поступило обраще-
ние, в котором заявитель со-
общал, что ежедневно (3- 4 
раза в день) в районе посел-
ка Пемба, автотранспортное 
средство с номером телефо-
на 58-58-50 АО «Медведевский 
водоканал» производит сброс 
отходов производства и по-
требления жизнедеятельно-
сти в не отведенное для это-
го место, тем самым нарушая 
требования ст. 8.2 КоАП РФ.

На основании поступив-
шего обращения мною был 
направлен депутатский за-
прос. В результате которого 
Волжско-Камское межреги-
ональное управление Феде-
ральной службы по надзору 

в сфере природопользования 
провело выездное обследова-
ние с привлечением специа-
листов ФГБУ «ЦЛАТИ по ПФО», 
в ходе которого выявлено, что 
содержание загрязняющих 
веществ на указанном участке 
многократно превышает допу-
стимую норму.

Так же в ответе надзорного 
органа сообщается, что после 
того, как будет рассчитан раз-
мер нанесенного вреда окру-
жающей среде,  нарушителю 
будет предъявлено требова-
нии о возмещении вреда, при-
чиненного почвам.

Сергей Царегородцев, 
депутат Госсобрания РМЭ, 

секретарь Марийского 
рескома КПРФ.

Из Подмосковья на Дон-
басс отправился 119-й конвой 
КПРФ. В гуманитарной колон-
не для бойцов спецоперации 
– 10 машин УАЗ с грузом, про-
дуктами питания, медикамен-
тами и специальным снаряже-
нием.

Активное участие в фор-
мировании груза приняли: де-
путаты Государственной Думы 
– С.И. Казанков, С.А. Гаври-
лов, Р.М. Лябихов, Л.И. Ка-

лашников, А.В. Прокофьев, 
Н.М. Харитонов, депутат Лоб-
ненского Горсовета – Даниил 
Рендаков, депутат Солнечно-
горского Горсовета – Михаил 
Василенко, телеканал «Крас-
ная Линия», а также совхоз 
им. Ленина, помощник депу-
тата Госдумы Николая Васи-
льева - Наталья Андрианова, 
секретарь первичной орга-
низации Ленинского ГК КПРФ 
Сергей Белоус. 
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Прогноз развития 
республики

в Йошкар-Оле

В Оршанке работают для СВО

Факт

Богатые богатеют

Россияне против создания 
нового министерства

Коммунисты
изучают материалы

Методология прогноза 
социально-экономического 
развития Республики Ма-
рий Эл на 2024 год и на пла-
новый период 2025 и 2026 го-
дов основана на целевом под-
ходе, где динамика экономи-
ческих показателей отража-
ет масштабы финансирова-
ния.  Иными словами, изме-
нение объемов финансиро-
вания автоматически требу-
ет коррекции прогноза. В луч-
шем случае представленные 
цифры могут стать адекват-
ными на ближайшую перспек-
тиву, но никак не на последу-
ющие два-три года. 

Прогноз  Минэкономразви-
тия содержателен по основ-
ным положениям, но в конеч-
ном счёте, констатирует не-
возможность решения основ-
ных проблем, стоящих перед 
жителями Республики Марий 
Эл. Те, кто занимается про-
гнозированием, могли бы на-
звать его пессимистическим, 
ибо он не нацеливает на кар-
динальные изменения к луч-
шему ни в отношении эконо-
мики, ни тем более, касатель-
но жизни населения респу-
блики. В отличии от прогно-
за – план несёт в себе требо-
вание исполнения, у прогноза 
такой задачи нет.

По прогнозу, демографи-
ческая ситуация в республи-
ке остаётся сложной. Отсут-
ствуют твёрдые основания, 
которые бы указывали на при-
рост населения в ближайшей 
перспективе, как это было 
при советской власти. Авторы 

прогноза опираются на дей-
ствительность, на все зало-
женные в ней принципы либе-
рального отношения к людям 
и экономике. 

Прогноз признаёт сокра-
щение численности населе-
ния, неравномерный рост 
промышленного производ-
ства, невысокие темпы разви-
тия сельского хозяйства, со-
хранение безработицы, бед-
ности, рост цен. 

В канун бюджетной сес-
сии Госсобрание разослало 
депутатам данные о потреб-
ностях в кадрах в сферах об-
разования, здравоохранения, 
культуры и спорта. По самым 
скромным оценкам, эти по-
требности занижены, особен-
но в сфере здравоохранения. 
Реальные потребности райо-
нов в среднем медперсонале 
и врачах значительно выше – 
в полтора-два раза. 

Вполне понятно, что рас-
ходы на содержание нужных 
для населения специалистов 
определяются возможностя-
ми бюджета. Поэтому комму-
нисты однозначно полагают, 
что предлагаемый прогноз за-
крепляет стагнацию и не ви-
дит альтернатив, кардиналь-
ных возможностей развития.

О реализации социально-
экономических прогнозов 
лучше всего говорит практика 
сталинских пятилеток, пери-
од китайской модернизации.

А.В. Маслихин, 
депутат Госсобрания РМЭ, 

секретарь Марисмкого 
рескома КПРФ.

Цитата

Вопрос на засыпку

Новогодние огоньки 
умирают

«Путин в свое время ча-
сто любил повторять ле-
тучую фразу о том, что 
«история ничему не учит, 
но жестоко мстит за ее не-
знание».

Сейчас вся страна рас-
тянута в его политическом 
шпагате. Победить нам не 
дают. Проиграть – не име-
ем права. Запад украин-
ский славянорез устра-
ивает абсолютно. Нас не 
устраивает в принципе. 
Бесконечно быть растяну-
тым на «шпагате» страна 
не сможет. Рано или позд-
но он лопнет. Что будет 
триггером разрыва – воен-
ный переворот, народный 
бунт или бунт кремлевско-
го олигархата – покажет 
время.

Ситуация в стране се-
годня хуже, чем после 
Первой мировой. Хотя пря-
мые ассоциации есть. И 
тогда, и сейчас лидеры 
страны попали в уготован-
ный для него Западом кап-
кан. Тогда – в балканский, 
ныне – в украинский. И тог-
да, и сейчас выбраться из 
него они не смогли. 

Путин начал движение 
к слому эпох в вверенной 
ему стране так же, как Ни-
колай Второй. Теперь глав-
ное – так же не закончить.

Игорь Моисеев,
км.ру

Если коммунистиче-
ская теория настолько сла-
ба, то отчего капиталисты 
с самого начала постро-
ения коммунистической 
системы общественно-
экономических отношений 
тратили свои ресурсы на 
борьбу с СССР?

Тратили, поддерживая 
ошмётки контрреволюции 
в молодой Советской Ре-
спублике, тратили, под-
держивая контрреволюци-
онные силы в Германии, 
приведя к власти Гитлера, 
тратили в борьбе вьетнам-
ского народа против импе-
риализма, тратят на Китай. 

Тратят до сих пор ре-
сурсы, в числе которых 
жизни простых людей.

Получается, если ком-
мунизм нежизнеспосо-
бен, то зачем тратить на 
него силы, учитывая уме-
ние толстосумов рацио-
нально использовать свои 
активы?...

Согласно последнему 
опросу, новогодние пере-
дачи по ТВ планируют смо-
треть 11 процентов росси-
ян, включать их для фона 
- 33 процента. Остальные 
- 45 процентов - не плани-
руют просмотр новогодних 
огоньков. 

И действительно: кому 
нужда год от года смотреть 
на надоевшие всем  одни 
те же морды личика  и лю-
боваться, как они здоро-
во  празднуют за государ-
ственный счет.

24 ноября в помещении ГК 
КПРФ состоялось очередное 
занятие в системе политпрос-
вещения.  Коммунисты и сто-
ронники КПРФ изучили мате-
риалы VII (октябрьского) Пле-
нума Центрального Комитета 
КПРФ «О работе народных ли-
деров в массах и задачах по 
выполнению Программы По-
беды». 

Доклад о выступлении на 
Пленуме Г.А. Зюганова «Эпо-
ха испытаний и курс на социа-
лизм» сделали А.В. Маслихин 
и В.Н. Москвичёв. Затем были 
подвергнуты анализу поста-
новления Пленума ЦК КПРФ 
и прежде всего – постановле-
ние «О работе народных ли-
деров в массах и задачах по 
выполнению Программы По-
беды». Участники учёбы при-
звали всех коммунистов Ре-
спублики Марий Эл тщатель-
ным образом изучать матери-
алы пленума.

О XXIII Международной 
встрече коммунистических и 
рабочих партий, которая про-
ходила одновременно с пле-
нумом ЦК КПРФ в Турции, сде-
лал доклад секретарь Марий-
ского рескома КПРФ А.В. Мас-
лихин. Этот вопрос тем бо-
лее важен, что на протяжении 
многих лет компартия в Тур-
ции находилась на нелегаль-
ном положении, а коммуни-
сты подвергались системати-
ческим преследованиям. 

Во встрече приняли уча-
стие 121 представитель из 54 
стран. Основная тема встре-
чи: «Политическая и идеоло-

гическая борьба против ка-
питалистов и империализ-
ма». Представители компар-
тий единодушно выразили 
полную солидарность с пале-
стинским народом и осудили 
войну Израиля в секторе Газа. 
Война на Украине привлекла 
внимание многих участников 
встречи. В ходе выступлений 
все партии подчеркнули необ-
ходимость активизации борь-
бы с НАТО и неонацизмом.

С большим докладом на 
встрече выступил генераль-
ный секретарь Коммунисти-
ческой партии Турции Кемаль 
Окуян (1962 г.р.) С юных лет 
он ведёт политическую борь-
бу по защите прав трудового 
народа Турции. Он автор ряда 
книг: «Понимание Сталина», 
«Стремление социализма к 
власти в Турции», «Теория со-
циалистической революции», 
«Антитезисы о распаде Совет-
ского Союза», «Экзамен на па-
триотизм левых в Турции» и 
многих других.

По итогам встречи пред-
ставители компартий плане-
ты поставили задачи  по ин-
формированию и мобилиза-
ции рабочего класса, моло-
дежи, женщин и интеллиген-
ции в борьбе против эксплуа-
тации, угнетения, империали-
стической лжи и историческо-
го ревизионизма; за социаль-
ные и демократические пра-
ва трудящихся; за мир и соци-
ализм.

Пресс-служба Марийского 
рескома КПРФ

С начала 2023 года сово-
купное состояние богатейших 
российских миллиардеров вы-
росло на $38,575 млрд. Значи-
тельнее всего выросло состо-
яние совладельца компании 
ЛУКОЙЛ В.Ю. Алекперова.

Самый богатый россий-
ский миллиардер - один из 
основных владельцев «Нор-
никеля» В.О. Потанин. С на-
чала года его состояние вы-
росло на $2,11 млрд, до $30,7 
млрд. На втором месте - со-
владелец компании НОВАТЭ-
Ка Л.В. Михельсон. Его состо-
яние выросло на $2,71 млрд, 
до $27,3 млрд. На третьем ме-
сте по-прежнему В.Ю. Алекпе-
ров - на $9,14 млрд, до $24,5 
млрд.

На четвертом месте бене-
фициар НЛМК В.С. Лисин, со-
стояние которого выросло на 
$3,07 млрд, до $22,9 млрд. 
На пятом месте А.Б. Усманов 
(«Металлоинвест» и «Мега-
фон»). Его состояние выросло 
на $1,87 млрд, до $20,3 млрд. 
На шестой строчке бенефи-

циар компании «Северстали» 
А.А. Мордашов. Его состояние 
выросло на $618 млн - до $19,3 
млрд.

Седьмое место занимает 
экс-бенефициар «Еврохима» 
и СУЭК А.И. Мельниченко. Его 
состояние выросло на $4,03 
млрд, до $17,2 млрд. С девято-
го на восьмое место переме-
стился М.Д. Прохоров («Онэк-
сим»). С начала года его со-
стояние выросло на $1,81 
млрд, до $15 млрд. Совладе-
лец НОВАТЭКа и «Сибура» Г.Н. 
Тимченко опустился на девя-
тую строчку, его состояние 
выросло на $2,69 млрд с нача-
ла года, до $14,5 млрд.

На десятом основатель 
«Альфа-групп» М.М. Фрид-
ман. Его состояние вырос-
ло на $652 млн, до $12 млрд. 
Больше всего из-за санкций 
потерял бывший совладелец 
«Полюса» С.А. Керимов. Его 
состояние снизилось на $650 
млн с начала года, до $8,34 
млрд.

«РИА Новости»

Группа пенсионеров в по-
сёлке Оршанка на доброволь-
ных началах стала помогать 
своим землякам – участни-
кам СВО. Они плетут маскиро-
вочные сети, окопные свечи и 
другое снаряжение. По мере 
сил они приходят в одно из 
помещений СПТУ и с полной 
отдачей сил посвящают себя 
нужному делу. Работая, они 
обретают причастность к за-
щитникам страны. Заканчивая 
работу, они восклицают: «По-
беда будет за нами!»

Пресс-служба Оршанского 
райкома КПРФ

В ноябрьском номере га-
зеты «Голос правды. Йошкар-
Олинский выпуск» мы писали 
о том, что председатель Со-
вета Федерации В.И. Матви-
енко предложила создать в 
России министерство счастья. 
Всероссийский центр изуче-
ния общественного мнения 
(ВЦИОМ) провёл социологиче-
ский опрос, согласно которо-
му более половины опрошен-
ных россиян (56%) выступили 
против создания «министер-
ства счастья».  Главными воз-
ражениями стали опасность 
коррупции, избыток чиновни-
ков и отсутствие веры во все-
общее счастье.

Противники создания по-
добного министерства рас-
суждали о избытке чиновни-
ков, отсутствии бюджетных 

средств и предлагали лучше 
потратить деньги на социаль-
ную политику.

Многие говорили о нецеле-
сообразности и глупости в та-
ком предложении.

Каждый пятый (21%) за-
труднился ответить, нужно ли 
в России такое министерство. 
Поддержали идею 23% из чис-
ла опрошенных. 

 На вопрос социологов, что 
россиянам требуется для сча-
стья, 28% назвали повышение 
пенсий и зарплат, 12% - до-
ступную и качественную ме-
дицину, 7% - доступное и ка-
чественное образование, 5% 
- жилье, 10% - снижение цен, 
6% - создание рабочих мест.

Пресс-служба Йошкар-
Олинского ГК  КПРФ

Сегодня профессору платят зарплату на уровне дворника, 
зато  губернаторы получают от 400 тысяч рублей до одного 
миллиона. А профессор получает 50 тысяч рублей
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Дела партийные

Пока флаг реет – 
есть надежда

в Волжске

В мороз без 
электричества

Электрооборудование 
подвело «Мерседес»

Пьяный 
на броневике

Факт

8 декабря в Волжском 
районе пять деревень 
остались без света. Про-
изошло аварийное отклю-
чение электричества. Без 
электроснабжения оста-
лись пять населённых пун-
ктов: деревни Ярамор, Пе-
тьялы, Б. Сосновка, Кож-
ласола, Тошнер — всего 1 
427 человек.

В зоне аварии несколь-
ко социально значимых 
объекта: 2 ФАПа, школа, 
котельная № 5, пять водо-
заборов.

По данным Комите-
та гражданской обороны, 
жители деревня Петьялы 
водой и электроснабжени-
ем обеспечены.

Температура воздуха в 
тот день опускалась до -31 
градуса.

В региональном Управ-
лении МЧС Марий Эл со-
общили подробности 
возгорания автомобиля 
Mercedes в Волжске.

Происшествие случи-
лось 8 декабря, в пятни-
цу вечером около 19:00 на 
улице Ленина. Владелец 
автомобиля Mercedes-Benz 
E230 во время движения 
заметил клубы дыма, ко-
торые вырывались из-под 
капота.

Он остановился и попы-
тался вместе с пассажира-
ми потушить пламя сне-
гом. Но усилия оказались 
тщетными. Огонь продол-
жал распространяться. 
Пришлось вызвать пожар-
ную охрану, которая и по-
тушила возгорание.

Огонь повредил мотор-
ный отсек и салон автомо-
биля. По предварительной 
версии специалистов при-
чиной случившегося стала 
неисправность электроо-
борудования транспортно-
го средства.

Инспекторы ДПС в 
Волжском районе задер-
жали пьяного нарушителя. 
Погоня за бронированной 
инкассаторской машиной 
ГАС развернулась ночью 
в поселке Приволжский 
Волжского района. Снача-
ла пьяный водитель проиг-
норировал требование ин-
спекторов ДПС об останов-
ке, а потом в ходе погони 
резко остановился, выбе-
жал из машины и попытал-
ся скрыться.

Полицейские задер-
жали нарушителя. Им 
оказался 53-летний жи-
тель Кировской области. 
На него составили прото-
кол по части 1 статьи 12.8 
КоАП РФ (вождение в пья-
ном виде).

Безработица в России 
в октябре 2023 года упа-
ла до рекордного миниму-
ма — всего 2,9%. Согласно 
подсчётам специалистов, 
сейчас только 2,224 мил-
лиона граждан в поиске 
работы.

8 декабря состоялся Пле-
нум Комитета Волжского 
местного отделения КПРФ.

Заслушав и обсудив до-
клад первого секретаря Коми-
тета Волжского местного от-
деления КПРФ О.А.Аблязовой  
«О задачах Волжского местно-
го отделения КПРФ  по выпол-
нению решений VII (октябрь-
ского) совместного Пленума 
ЦК КПРФ и ЦКРК КПРФ, XII со-
вместного Пленума Комитета 
и КРК Марийского Республи-
канского отделения КПРФ»,  
пленум отметил, что работа 
партии в современных усло-
виях характеризуется обо-
стрением общего кризиса ка-
питализма. На нарастание си-
стемных противоречий круп-
ный капитал отвечает усиле-
нием эксплуатации трудящих-
ся, уничтожением демокра-
тических прав и свобод, под-
держкой неофашизма, развя-
зыванием войн и конфликтов.

В пропаганде государств 
Запада нарастают русофобия 
и антикоммунизм. Переписы-
вается история Второй миро-
вой войны. Предаются забве-
нию решения Нюрнбергского 
трибунала. Происходят фор-
сированная милитаризация и 
поэтапная фашизация стран 
НАТО.

Коммунисты занимают 
твёрдую позицию в борьбе с 
буржуазной реакцией. Поли-
тические оценки КПРФ полу-
чили поддержку Междуна-
родного антифашистского фо-
рума в Минске в апреле 2023 
года. Коммунисты и другие 
прогрессивные силы плане-
ты усиливают свою борьбу за 
справедливый мир и социаль-
ный прогресс.

Ключевая задача левопа-
триотических сил России со-
стоит в том, чтобы добить-
ся изменения баланса сил 
в стране в пользу социализ-
ма. За 30 лет с момента свое-
го возрождения КПРФ накопи-
ла большой опыт созидатель-
ной деятельности. Руководи-
тели регионов «красного поя-
са» защищали Россию от раз-
рухи времён Ельцина. Прави-
тельство Примакова – Маслю-
кова спасло страну после де-
фолта 1998 года. Народные 
предприятия П.Н. Грудинина, 
И.И. Казанкова, И.А. Сумаро-
кова многие годы демонстри-
руют успешный опыт развития 
на коллективных началах. Под 
руководством коммунистов 
А.Е. Локтя, С.Г. Левченко, А.Е. 
Клычкова, В.О. Коновалова, 
А.Ю. Русских достигнуты важ-
ные результаты в социально-
экономическом развитии Но-

восибирска, Иркутской и Ор-
ловской областей, Республи-
ки Хакасия, Ульяновской об-
ласти.

Выборы депутатов Госу-
дарственной Думы РФ в 2021 
году в нашей республике убе-
дительно доказали, что наш 
регион по-прежнему входит в 
красный пояс. Впервые с 1996 
года КПРФ одержала побе-
ду над главным оппонентом – 
партией власти. А избранный 
депутат С.И. Казанков по от-
данным за него голосам опе-
редил своего ближайшего оп-
понента от Единой России в 
три раза. 

Региональные выборы 2023 
года стали общенациональной 
общественно-политической 
кампанией. КПРФ шла к изби-
рателям с Программой Побе-
ды, опирающейся на уникаль-
ный опыт и глубоко выверен-
ный анализ. Партии удалось 
получить поддержку миллио-
нов сограждан.

Избиратели по достоин-
ству оценили работу крас-
ных руководителей в услови-
ях пандемии, экономических 
санкций, частичной мобили-
зации. Поддержка людей обе-
спечила уверенные победы 
А.Е. Клычкова в Орловской об-
ласти и В.О. Коновалова в Ха-
касии. Список КПРФ на выбо-
рах в Верховный Совет Хака-
сии получил большинство го-
лосов. Партия завоевала пра-
во сформировать фракции во 
всех региональных предста-
вительных органах. Коммуни-
сты вновь убедительно под-
твердили свою политическую 
устойчивость и статус главной 
оппозиционной силы страны.

Несмотря на острую необ-
ходимость широкого обще-
ственного диалога, правящая 
партия уклонилась от дис-
куссии по ключевым пробле-
мам. Как следствие, явка из-
бирателей на выборах оказа-
лась крайне низкой. В очеред-
ной раз был задействован ме-
ханизм многочисленных нару-
шений. Учитывая их характер, 
КПРФ не признала официаль-
ные результаты голосования в 
Алтайском крае, Ростовской и 
Ивановской областях.

Сегодня реализация про-
граммы КПРФ – единственный 
способ успешного преодоле-
ния накопившихся противо-
речий, преодоления капита-
лизма и вывода России из си-
стемного кризиса на траекто-
рию устойчивого социалисти-
ческого развития.

Пресс-служба Волжского 
местного отделения КПРФ

Не так много приходится 
слышать хороших отзывов о 
нашем городе от его гостей, 
людей, приезжающих в коман-
дировку или просто транзит-
ников. Особенно от послед-
них. Дорога от Йошкаролин-
ского шоссе на одной стороне 
города до Зари на другой сто-
роне не из живописных. Узкая 
дорога, унылый частный сек-
тор, Марбум с его запахом… 
Зрелище, в целом, безрадост-
ное.

Но есть в облике Волж-
ска безусловный положитель-
ный момент, который отмеча-
ют все гости города. Это ― гор-
деливо реющий на ветру крас-
ный флаг на высоком флаг-
штоке в центре города над 
центральным перекрестком. 
Этот флаг неизменно вызыва-
ет приятное удивление и мас-
су вопросов у людей, впервые 
посещающих Волжск. Один 
водитель-транзитник расска-
зывал мне, что в порыве эмо-
ций хотел торжественно по-
сигналить, побоялся, что в 
плотном трафике у переезда 
не так поймут.

Люди смотрят на красный 
флаг над Волжском и улыбают-
ся. Потому что навсегда, на все 
времена Красный Флаг ― сим-
вол победы, свободы, надеж-
ды. Пока флаг реет ― не все 
потеряно.

6 декабря 1876 года впер-
вые в царской России, на 
демонстрации в Санкт-
Петербурге, был поднят Крас-
ный флаг! Поднял его рабочий 
Яков Потапов.

На Казанской площади в 
Петербурге состоялась первая 
в России политическая демон-
страция с участием рабочих и 
студентов. Митинг был вызван 
ростом стачечного движения 
в стране. Демонстрация была 
организована и проведена 
народниками-землевольцами 
и связанными с ними членами 
рабочих кружков. На площади 
собралось около 400 человек.

Страстную революцион-
ную речь перед собравшими-
ся произнёс студент Горного 
института Георгий Плеханов 
— будущий теоретик и пропа-
гандист марксизма, философ, 
видный деятель российского и 
международного социалисти-
ческого движения. Молодой 
рабочий Яков Потапов развер-
нул красный флаг.

Полиция пыталась разо-
гнать митингующих. Несмотря 
на яростное сопротивление, 
многие участники демонстра-
ции были жестоко избиты, бо-
лее 30 из них было арестовано 
и предано суду. Пятеро были 
осуждены на 10–15 лет каторж-
ных работ, 10 приговорены к 
ссылке в Сибирь и трое рабо-
чих, в том числе Потапов, к за-
точению на 5 лет в монастыр-
ской тюрьме на Соловках.

Через год после заточения 
в монастыре Потапов попытал-
ся бежать из острога. Взло-
мав решетку в окне своей ка-
меры, он спрыгнул с третьего 
этажа на монастырскую стену 
и в одном белье спустился за 
монастырскую ограду. Потапов 
думал найти защиту и помощь 
у богомольцев, но был схвачен 
и снова заключен в острог.

Условия его содержания 
были очень суровые. Его не 
выпускали на прогулки и в мо-
настырскую церковь. Измучен-
ный таким режимом, Потапов 

решил обратиться к архиман-
дриту. Во время службы он по-
дошёл к нему, когда тот выхо-
дил из церкви. Подойдя к нему 
под благословение, он просил 
его облегчить тяжёлые усло-
вия своего заточения. В ответ 
на это архимандрит приказал 
солдату увести Потапова в его 
камеру. Тогда выведенный из 
терпения Потапов ударил игу-
мена по лицу.

За этот поступок он был 
приговорен к ссылке на посе-
ление и в 1882 году отправлен 
в Якутскую область. Такой до-
рогой ценой он добился свое-
го освобождения из монастыр-
ской тюрьмы на Соловках.

Под красными знамёнами 
проходили митинги, демон-
страции, маёвки антиправи-
тельственного характера.

Другой знаменитый участ-
ник первой русской рабочей 
демонстрации — Георгий Пле-
ханов ареста и ссылки избе-
жал, и вскоре после раско-
ла народнической «Земли и 
Воли» стал одним из отцов-
основателей русского социал-
демократического движения, 
организовав «Чёрный Пере-
дел».

В результате преследова-
ния властей, Плеханов, чудом 
избежав ареста, эмигрирует в 
1880 году в Швейцарию, где в 
1883 году основывает первую 
российскую марксистскую ор-
ганизацию — группу «Освобож-
дение труда».

В 1900—1903 годах участво-
вал в создании и руководстве 
газетой «Искра». В 1901 году 
Плеханов один из организа-
торов «Заграничной Лиги рус-
ской социал-демократии». 
Принял непосредственное 
участие в подготовке II съез-
да РСДРП. Фактически второй 
съезд РСДРП был учредитель-
ным съездом, так как I съезд 
оказался безрезультатным.

Таким образом через Пле-
ханова прослеживается пря-
мая эволюция от народоволь-
цев к социал-демократам, и 
уже после — к большевикам, 
что очень любил подчеркивать 
Ленин. А день 18 декабря 1876 
года можно считать в этой эво-
люции в определенном смыс-
ле пограничной точкой. Она и 
стала той самой искрой, кото-
рая разожгла великий пожар 
Русской революции, в огне ко-
торого в итоге и сгорело само-
державие.

В 1898 году красный флаг 
стал флагом РСДРП.

В 1917 году красный флаг 
стал флагом великой страны – 
Союза Советских Социалисти-
ческих Республик.



Сразу ряд источников, 
близких к правительству РМЭ, 
сообщает, что в администра-
ции Марий Эл якобы крайне 
болезненно реагируют на низ-
кий индекс цитируемости ру-
ководства Республики, в свя-
зи с чем в стенах Ленинско-
го проспекта, 29 проводились 
как и специальная закрытая 
планёрка, так и последующие 
неоднократные тематические 
мини-собрания. 

Далее информация раз-
нится – первые утверждают, 
что даже якобы принято ре-
шение о создании в недрах 
госструктур нового (и на бу-

маге оформленного) «меди-
ацентра», дабы “сделать ре-
акцию общественности в соц-
сетях на слова властей бо-
лее отчётливой... или хотя бы, 
чтобы эти самые отклики про-
сто были, увеличились”. Вто-
рые же сообщают, мол, мыс-
ли о создании ответственно-
го блока лишь возникли в воз-
духе, там и повисли, никакого 
решения нет. Третьи конста-
тируют обыкновенную озло-
бленность начальства, де-
скать, официально согласи-
лись с существованием «не-
нужных низких цифр», устро-
или серьёзную взбучку и тему 

закрыли до следующего раза. 
Обсуждения оператив-

но расплылись по министер-
ствам/ведомствам с их пресс-
службами. Внешние экспер-
ты при этом касательно офи-
циального признания инфо-
спада (когда количество ново-
стей не равно охвату/качеству 
вовлечённости населения) и 
методологии поиска путей ре-
шения в регионе дают харак-
теристики многозначитель-
ные и отчасти философские 
― “Какую форму сосуду с во-
дой не придавай, внутри оста-
нется вода”.
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Как вы яхту 
назовете…

Дорого яичко к Христову дню

Что волнует власти? 
Инсайдеры сообщают

Факт

В одной бессмертной ки-
нокомедии Стамбул назвали 
городом контрастов. Если бы 
героиня Нонны Мордюковой 
поездила по нашему городу 
на общественном транспорте, 
вполне возможно, что мы бы 
услышали, что Волжск ― го-
род парадоксов. В нашем го-
роде многое парадоксально, 
как, например, то, что город 
не имеет нормального пля-
жа на берегах реки, в честь 
которой назван и вдоль ко-
торой расположен. Парадок-
сальны и автобусные маршру-
ты, остановки на которых но-
сят названия не существую-
щих мест…

Как в Москве добраться 
до Парка культуры? Правиль-
но, выйти на станции метро 
«Парк культуры». Как в Волж-
ске добраться до Парка Побе-
ды? Правильно, выйти из ав-
тобуса на остановке «Пло-
щадка «Марбумкомбинат»»… 
Но это же как-то неправиль-
но! Правильно ― это непра-
вильно… Волжск вообще та-
кой неправильный город, па-
радоксальный.

Парк Победы ― есть. Он 
уважаемый, посещаемый, 
нужный и важный. Но автобус-
ной остановки «Парк Победы» 
нет. И наоборот. Площадка, 
или остановочная платформа 
«Марбумкомбинат» ― давно 
уже бездействующее, урод-
ливое сооружение, не име-
ющее ни практической, ни 
исторической ценности, по-
терявшее какое-либо значе-
ние. Здесь не продают биле-
тов на электропоезд, здесь не 
останавливается электричка, 
к платформе не спешат тол-
пы пассажиров. Эта площадка 
― чужеродный нарост на теле 
города, до которого у властей 
просто не доходят руки, что-
бы снести. Но остановка про-
должает именоваться име-
нем этого полуразвалившего-
ся пандуса. 

Примечательно, что когда 
мэру города Шагвалееву за-
дали вопрос о переименова-
нии остановки, он даже воз-
мутился ― мол, Марбум дей-
ствующее градообразующее 
предприятие, нельзя пере-
именовывать остановку его 
имени. Сдается, что это про-
исходит от полного незнания 
города, его реалий и геогра-
фии. Невдомек нетутошнему 
мэру, что остановочная плат-
форма в центре города, вда-
леке от Марбумкомбината, 
никакого отношения к пред-
приятию не имеет, и переи-
менование остановки никак 
не скажется на работе ком-
бината и его имидже. А вход 
в Парк Победы ― вот он, пря-
мо напротив остановки имени 
никому не нужной бетонной 
площадки.

И это, конечно, не един-
ственная остановка с пара-
доксально никчемушным на-
званием. Одна из самых по-
пулярных остановок пятого 
маршрута называется «Дет-
ский мир». Да, был здесь 
когда-то популярный магазин, 
но его давно уже нет. Зато 
есть центральное отделение 
Сбербанка, есть центральная 
городская площадь с памят-

ником Пушкина ― есть, как 
назвать остановку. 

Еще более парадоксально 
выглядит название остановки 
«Регионгаз» на «Заре». Ника-
кого «газа» здесь нет, ни ре-
гионального, ни федерально-
го, ни планетарного. А назва-
ние остановки ― есть. Спра-
шивается, с какой стати?

То же самое касается оста-
новки «у пятнашки» на пере-
сечении улиц Йошкаролин-
ское шоссе и Прохорова. Не-
когда здесь действительно 
располагался магазин № 15 
городского торга. Но прошло 
уже столько лет, давно нет 
магазина с таким номером, 
как нет и самого горторга. За-
чем сохранять несуществую-
щие сущности, давно канув-
шие в Лету?

Есть и обратная тенден-
ция. Бывшая остановка «Ру-
сич», перенесенная на не-
сколько десятков метров за-
паднее, стала называться 
«Торговый центр «Южный»». 
Видимо, в честь неказистого 
новостроя, никак не домини-
рующего в этой локации и не 
имеющего никакого стратеги-
ческого значения. Тем более 
непонятно, с какой точки от-
счета считать его южным. Как 
говорится, и южнее видали. 
Но в администрации почему-
то сочли эту точку южной, и 
ни к селу, ни к городу увеко-
вечили ее в названии оста-
новки.   

Уверен, что читатели при-
ведут еще массу примеров 
названий остановок, привя-
занных к несуществующим 
ныне объектам. Между тем 
поменять названия остано-
вок, привести их к современ-
ным реалиям сложности не 
составляет. Депутаты и ад-
министрация могут это сде-
лать ничуть не напрягаясь. 
Для этого не надо менять пе-
чати учреждений, бланки, 
тратить бюджетные деньги. 
Надо лишь следовать феде-
ральному закону от 08.11.2007 
N 259-ФЗ «Устав автомобиль-
ного транспорта и городско-
го наземного электрического 
транспорта», там все пропи-
сано четко и ясно. Названия 
остановок — это не просто 
наименования, которые помо-
гают отличать их друг от дру-
га. Это также подсказка, куда 
едет автобус и куда можно по-
пасть, сойдя с него. Принци-
пы наименования остановоч-
ных пунктов сформулирова-
ны четко и понятно. Названия 
должны быть:

― не длинными, особенно 
для конечных остановок;

― актуальными и узнавае-
мыми;

― максимально уникаль-
ными в пределах транспорт-
ной системы;

― не содержащими рекла-
му;

― привязанными к суще-
ствующим объектам.

Собственно, всё. Даль-
ше дело за горсобранием и 
администрацией. То есть за 
теми, кто в ответе за состоя-
ние города, комфорт его жи-
телей и гостей. Работайте, го-
спода!

Владислав Ильин

В настоящее время люди 
пристально следят за психо-
логическими отметками, от-
ражающими состояние на-
ших карманов, нашу покупа-
тельскую способность. Если 
доллар стоит меньше 100 ру-
блей ― вроде ничего, пока 
живем. Если больше ― как-то 
уже не по себе. Если нефть 
продается дороже 60 долла-
ров ― вроде ничего, бюджету 
есть чем наполняться. Если 
ниже ― становится тревожно, 
слишком уж все мы зависим 
от бюджета. 

Есть еще одна психологи-
ческая отметка, которая была 
пробита совсем недавно. 
Цена десятка яиц в волжских 
магазинах перевалила за 100 
рублей. И это уже серьез-
но, поскольку яйцо настолько 
важный продукт в питатель-
ном рационе, что ни урезать 
его потребление, ни чем-то 
заменить невозможно. 

Да и отвыкли уже мы, 
живущие в городе с мощ-
ной промышленностью, за-
менять масло маргарином, 
кофе ― кофейным напит-
ком из цикория или желудей 
и т.д. Нам внушают, что все в 
стране хорошо, просто заме-
чательно, мы же не в Европе 
какой-нибудь, чтобы загни-
вать и стирать туалетную бу-
магу. И вот нате вам ― яйца 
дороже сотни. И это при том, 
что на территории Волжско-
го района своя птицефабри-
ка, всю жизнь специализиро-
вавшая именно на яйцах. Ста-
рожилы помнят времена, ког-
да жители соседнего татар-
ского Зеленодольска валом 
валили в Волжск за яйцами. 
А теперь по уровню благосо-
стояния где мы, а где Зелено-
дольск в частности и Татар-
стан в целом…

Главный вопрос наших 
дней ― сколько же надо по-
лучать, чтобы более-менее 
благополучно справляться с 
ростом цен? Вменяемы ответ 
на это дал депутат Госдумы 
от КПРФ Николай Арефьев: 
«Зарплата россиян не может 
быть меньше ста тысяч ру-
блей». Точка.

Так коммунист проком-
ментировал оптимистичную 
статистику Росстата, согласно 
которой численность населе-
ния с доходами ниже прожи-
точного минимума в третьем 

квартале 2023 года уменьши-
лась до 14,8 млн человек с 
15,3 млн за тот же период 2022 
года. В этом году граница бед-
ности составила 14 392 рубля. 
Арефьев напомнил, что такие 
показатели можно считать не 
более, чем «выживанием».

«На сегодняшний день 
уровень заработной платы не 
может быть меньше ста ты-
сяч рублей, это для того, что-
бы жить, а не выживать. Мы 
должны понимать, что нам се-
годня бесплатные квартиры 
не дают, их надо покупать. По-
этому копить на квартиру при-
ходится всю жизнь, а для это-
го нужно иметь хотя бы сто 
тысяч, а не десять тысяч ру-
блей», ― объяснил он.

По словам депутата, доход 
семьи должен составлять ми-
нимум 200 тысяч рублей, что-
бы можно было откладывать 
деньги на отдых и на обуче-
ние детей в будущем.

«Нам говорят, что детей 
надо рожать, а их надо учить! 
И это серьезные затраты. Ме-
дицина: многие операции 
платные – 500-700 тысяч ру-
блей. У всех придет старость, 
на старость надо эту сумму ко-
пить. Семейный доход должен 
быть не меньше 200 тысяч ру-
блей, чтобы можно было и ле-
читься, и отдыхать, и одевать-
ся, и обеспечить накопления 
на учебу детям», ― заключил 
Николай Арефьев.

Не поспоришь. Более того, 
есть полное ощущение, что и 
двухсот тысяч на семью из че-
тырех человек уже сейчас ма-
ловато. А что будет с цена-
ми после нового года? А по-
сле мартовских выборов? Хо-
дят слухи, что как раз до вы-
боров президента цены уси-
ленно сдерживаются. Но если 

тот рост цен, который проис-
ходит сейчас, это сдержива-
ние, то что же будет, когда их 
отпустят?

Напомню нашим читате-
лям, что среднедушевой до-
ход жителей нашей республи-
ки составляет 28 581 руб. Есть 
и другая убийственная стати-
стика: доля тех, чья зарплата 
превышает сто тысяч рублей, 
в нашей республике составля-
ет лишь 3,9%. А доля тех, кто 
получает менее двадцати ты-
сяч ― 19,2%.

Получается, что лишь око-
ло 4% жителей Марий Эл мо-
гут без особых проблем при-
мириться с ростом цен. А что 
делать остальным 96%? Рас-
сказывать внукам, что видели 
и пробовали настоящие кури-
ные яйца, и даже покупали их 
десятками? Раньше, в совет-
ские времена, говорят, в дет-
ских бесплатных новогодних 
подарках лежали два манда-
ринчика. Сейчас впору класть 
под новогоднюю елку вареное 
куриное яйцо.

Экономисты рассказыва-
ют, что предыдущие семь лет 
птицефабрики, специализи-
рующиеся на курином яйце, 
работали без прибыли. Веч-
но это продолжаться не мог-
ло. Треть из них закрылись 
или перепрофилировались на 
выращивание бройлерных цы-
плят. Отсюда дефицит яйца и 
рост цен. И если это государ-
ственная политика в отноше-
нии сельхозтоваропроизводи-
телей и нас, потребителей, то 
в ней пора срочно что-то ме-
нять. И чем раньше, тем луч-
ше, пока психологические от-
метки не сказались на лояль-
ности 96% граждан.

Анастасия Мельникова  

Правительство РФ выделит в 2024 году 5,2 млрд рублей на развитие в стране технологий ис-
кусственного интеллекта.
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Бесспорные плюсы 
жизни в СССР!

Улица Фрунзе
История Волжска в названиях улиц

Развертывание такой круп-
ной стройки, как целлюлозно-
бумажный комбинат, было 
связано со многими трудно-
стями. Деревни Польки и Рус-
ская Луговая не могли разме-
стить всех пребывающих на 
стройку рабочих, многим при-
шлось жить первые месяцы в 
еле приспособленных вре-
мянках. Но уже к концу 1935 
года был построен поселок из 
12-квартирных домов и обще-
житий, столовая на 600 мест, 
хлебопекарня, магазин, орга-
низован отдел снабжения, а 
в 1936 году – баня, школа, от-
дельные корпуса больнично-
го городка. Немало было по-
строено и частных владений, 
появились новые улицы. 

Передвигаясь по городу с 
улицы Щербакова через ули-
цу Орлова, мы вступили на 
улицу Фрунзе. Улица весьма 
длинная, она берет свое на-
чало от лопатинском затона 
и тянется на север от него до 
возводимых в микрорайоне 
‘’Горгаз’’ высоток. С западной 
стороны улица в основном за-
строена сооружениями хозяй-
ственного назначения. В Юж-
ной части ее размещены ав-
тозаправочные станции, мно-
гочисленные складские по-
мещения, поликлиника Волж-
ского электромеханического 
завода и, наконец, производ-
ственные корпуса самого это-
го завода, численность рабо-
чих которого в советские вре-
мена достигала несколько ты-
сяч человек. Завод выпускает 
продукцию оборонного харак-
тера. 

В северо-западной части 
улицу окаймляет заросший 
кустарником пустырь. Но в 
перспективе эта часть улицы 
должна быть застроена вы-
сотными жилыми домами и 
объектами социальной куль-
туры.

Справедливость предпо-
лагает привести здесь инфор-
мацию о человеке, в честь ко-
торого эта улица получила 
свое название и о вкладе, ка-
кой он внес в строительство, 
развитие и защиту нашего го-
сударства – Союза Советских 
Социалистических Респу-
блик.

Михаил Васильевич Фрун-
зе – профессиональный рево-
люционер, партийный псев-
доним ― «Арсений», вид-
ный деятель Коммунистиче-
ской партии и Советского го-
сударства, пролетарский пол-
ководец и военный теоретик. 
Официально он кандидат в 
члены Политбюро ЦК ВКП(б), 
Член ЦИК СССР, председатель 
Реввоенсовета и народный 
комиссар по военным и мор-
ским делам СССР.

... смертник тренировал-
ся в чтении без словаря по-
английски и изучал граммати-
ку итальянского языка. По но-
чам гремели тяжелыми клю-
чами тюремщики, он думал за 
ним, но уводили на виселицу 
других. А утром он снова шту-
дировал иностранные языки, 
словно его ждала встреча не 
с палачом, а с профессором 
экзаменатором... Знаменитый 
Иваново-Вознесенский боль-
шевик Михаил Фрунзе обви-
нялся в принадлежности к 
«преступному сообществу» и 
в покушении на полицейского 

урядника. Защита добилась 
отмены смертного приговора, 
но новый суд вторично приго-
ворил его к повешению. Вой-
дя в тюремный корпуc, Фрун-
зе крикнул: «Товарищи, меня 
повесят! Долой самодержа-
вие!». Ночью за ним пришли, 
и узники услышали: «Прощай-
те, товарищи!». Грохоты кри-
ков сотрясали тюрьму, заклю-
чённые стучали в двери, пели 
революционные песни, кри-
чали: «Палачи! Убийцы!».

Смертника привели к на-
чальнику тюрьмы, который 
заявил, что виселица замене-
на шестью годами каторги...

М. В. Фрунзе родился 4 
февраля 1885 в городе Пиш-
пеке (с 1925г. – город Фрун-
зе, с 1991г. – город Бишкек) 
Семиреченской области Тур-
кестанского края, в семье 
фельдшера, молдаванина по 
национальности. В 1904 году, 
окончив с золотой медалью 
гимназию, юноша поступил в 
Петербургский политехниче-
ский институт. Фрунзе актив-
но включился в работу сту-
денческих и рабочих кружков 
в конце 1904 года. Вступил в 
большевистскую организа-
цию. После расстрела питер-
ских рабочих 9 января 1905 
года Михаил писал матери: 
«Потоки крови требуют рас-
платы, жребий брошен, руби-
кон перейден, дорога опреде-
лилась, отдаю всего себя ре-
волюции». В 1905 году Фрун-
зе – один из руководителей 
крупнейшей в России поли-
тической стачки текстиль-
щиков в городе Иваново-
Вознесенские, председа-
тель Иваново-Вознесенского 
окружного комитета РСДРП. 
Руководитель шуйских дру-
жинников, сражавшихся на 
баррикадах Москвы во время 
декабрьского вооруженного 
восстания.

Летом 1915 года отправ-
ленный на вечное поселение 
в восточную Сибирь бывший 
политкаторжанин Фрунзе бе-
жал. Возглавив подпольную 
организацию, он вёл револю-
ционную пропаганду среди 
солдат с Западного фронта. В 
октябре 1917 г. Фрунзе коман-
довал двухтысячным отрядом 
Ивановских и Шуйских тка-
чей, прибывших на помощь 
восставшей Москве.

Гражданская война. Пол-
чища врагов надвинулись 
на советскую республику со 
всех сторон. В конце декабря 
1918 бывший председатель 
Иваново-Вознесенского губ-
кома партии, губисполкома и 
губсовнаркома, военный ко-
миссар Ярославского военно-
го округа М.В.Фрунзе назнача-
ется командующим 4 армией 
восточного фронта. Несгиба-
емый революционер, воору-
жённый идеями ленинизма, 
Фрунзе проявил себя крупным 
полководцем и стратегом, 
разгромившим вышколенных 
в лучших военных академиях 
адмиралов и генералов. Его 
удар во фланг наступающему 
колчаковском фронту был на-
столько искусен, что дал пра-
во современникам сказать: 
«Одна эта операция была бы 
способна обессмертить ее ру-
ководителя». Командуя важ-
нейшими фронтами – восточ-
ным и южным туркестанским, 

вооруженными силами Укра-
ины и Крыма, Фрунзе неиз-
менно вел красные дивизии 
от победы к победе. За раз-
громом Колчака и ликвида-
цию бандитизма на Украине 
народный герой был награж-
ден двумя орденами Красного 
Знамени, за победу над Вран-
гелем – почетным революци-
онным оружием. 26 января 
1925 прославленный проле-
тарский полководец был на-
значен председателем Рев-
военсовета, и народным ко-
миссаром по военным и мор-
ским делам СССР. М.В. Фрун-
зе был крупным военным те-
оретиком: Он автор трудов 
«Единая военная доктри-
на и Красная Армия»(1921г.), 
«Военно-политическое вос-
питание в Красной Армии» 
(1922г.), « Ленин и Красная 
Армия», «Кадровая армия и 
милиция»(1925г.) и других.

На X-XIII съездах РКП(б) 
Фрунзе избирался членом ЦК 
партии; с 1918 он член ВЦИК 
всех созывов.

Но после непродолжи-
тельной болезни в результате 
острого двустороннего кру-
позного воспаление лёгких,31 
октября 1925г. Михаил Васи-
льевич Фрунзе скончался, не 
успев претворить в жизнь на-
меченную им программу ре-
формирования и строитель-
ства вооруженных сил СССР 
на новой, революционной 
основе.

Имя маршала революции 
до 1991 года носила столица 
Киргизии, где он родился, на-
селенные пункты Херсонской, 
Алматинской, Кустанайской, 
и Ошской областях; Военная 
академия, которой он руко-
водил; Пик на Памире; Мыс 
в Северном ледовитом океа-
не; Центральный дом Совет-
ской армии в Москве; Улицы, 
площади, набережные, заво-
ды и фабрики в каждом горо-
де и районном центре России 
и бывших союзных республик 
CCCР, в том числе и в нашем 
городе Волжске.

Похоронен народный пол-
ководец Москве на Красной 
площади в гранитной ше-
ренге между двумя братски-
ми могилами за мавзоле-
ем В.И.Ленина. Здесь в цен-
тральном, особо почитаемом 
месте красного погоста, поко-
ятся виднейшие деятели Ком-
мунистической партии и Со-
ветского государства.

     Сергей Поваров, 
старожил города Волжска, 

ветеран КПСС- КПРФ

 1. Образование
Советское образование 

было бесплатным и доступ-
ным абсолютно всем. Образо-
вание в СССР считалось луч-
шим в мире.

 2. Медицина
Медицина в Советском Со-

юзе была бесплатной. Бес-
платная диспансе-ризация 
и вакцинация, доступность 
бесплатного санаторно-
курортного лечения.

 3. Бесплатное жильё
 Жильё давали бесплатно. 

Правда, не сразу, приходи-
лось ждать не-сколько лет, а 
в это время жить с родителя-
ми, бывало, со своей женой и 
детьми. Но жильё по крайней 
мере давали. Однокомнатную 
квартиру мог получить моло-
дой специалист. После рож-
дения ребёнка семья могла 
рассчитывать на 2-комнатную 
квартиру, после рождения 
второго ребёнка — на 3-ком-
натную.

4. Отсутствие безрабо-
тицы

В СССР не было безрабо-
тицы, более того, было даже 
уголовное пре-следование 
за отсутствие у человека ра-
боты (тунеядство). Какую бы 
специ-альность не выбрал 
молодой выпускник школы 
и абитуриент ВУЗа, он твёр-
до знал, что закончив учеб-
ное заведение его 100% жда-
ло рабочее место и работа по 
специальности. Не было бир-
жи труда, всех направляли на 
работу сразу после окончания 
учебного заведения. Не быва-
ло случаев отсутствия рабо-
чих мест на предприятии или 
малой востребованности про-
фессии на рынке.

5. Равенство
Уровень жизни в СССР был 

равным, с одинаковыми зар-
платами, набором социаль-
ных гарантий и возможно-
стей. Подавляющее большин-
ство в обществе составлял 
средний класс, а малочис-
ленный уровень верхов и ни-
зов хоть и отличался, но не в 
десятки раз.

6. Отдых
К 1988 году в Советском 

Союзе работало 16 200 сана-
ториев, профилакториев и 
домов отдыха, пребывание 
в которых для работающих 
граждан было либо бесплат-
но, либо оплачивалось ими 
лишь частично. Право каждо-
го человека на отдых строго 
соблюдалось и всецело обе-
спечивалось.

7. Наука
Наука в СССР была мощ-

нейшая: более половины всей 
учёных и инженеров мира ра-
ботали именно в Советском 
Союзе. Неудивительно, что 
СССР мог гордиться многими 
достижениями: - первый ис-
кусственный спутник в кос-
мосе - первый человек в кос-
мосе - первыми вышли в от-
крытый космос - автомат Ка-
лашникова - атомный ледокол 
«Ленин» - самый большой са-
молёт в мире АН-Мрия и мно-
гое другое

8. Армия
В середине 1980-х гг Со-

ветская Армия насчитывала 
более 5 000 000 солдат и яв-
лялась самой крупной в мире 

и обладала самыми больши-
ми запасами в мире ядерно-
го и химического оружия и 
насчитывала самое большое 
вооружение танков — около 6 
000 танков.

9. Уверенность в завтра-
шнем дне

Граждане были твёрдо уве-
рены, что ничего не случится 
ни со школой или ВУЗом, в ко-
тором они учатся, ни с пред-
приятием, на котором они ра-
ботают, ни со страной, в кото-
рой они живут. Люди не опа-
сались завтрашнего увольне-
ния, или повышения цен в ма-
газинах, или за услуги ЖКХ, 
или кардинально меняющих 
жизнь новых законов.

10. Общественное воспи-
тание

С самых ранних лет совет-
ским детям прививались лю-
бовь к труду, любовь к Роди-
не, любовь к родителям, ува-
жение к старшим, нормы по-
ведения в обществе.

11. Общественная деяте-
льность

Помимо основной деятель-
ности советского человека 
(учёбы и работы) каждый обя-
зан был участвовать в обще-
ственной деятельности для 
общего блага и процветания.

Советские школьники 
младших классов были октя-
брятами

Советские школьники 
средних и старших классов 
были пионерами, которые 
были обязаны хорошо и при-
лежно учиться. Они занима-
лись сбором макулатуры и 
металлолома, посадкой зе-
лёных насаждений в городе, 
шефством над октябрятами и 
младшими ребятами, помощь 
старикам и в особенности Ве-
теранам Великой Отечествен-
ной Войны, и не только 9 мая, 
помощь сельским рабочим в 
выращивании зерна и мелко-
го домашнего скота, оборке 
урожая.

Граждане от 14 до 28 лет 
состояли в Комсомоле, к ко-
торым предъявлялись доста-
точно жёсткие требования в 
учёбе и работе, а так же тре-
бования к знаниям матери-
алов съездов КПСС, должны 
были разбираться в между-
народной обстановке, нужно 
было знать всех руководите-
лей власти, Устав комсомоль-
цев, иметь краткое представ-
ление обо всех государствах, 
знать историю Комсомола.

На работе почти на каж-
дом предприятии существо-
вали профсоюзы, в который 
входили почти все работни-
ки, которые занимались ре-
шением тру-довых споров и 
культурно-массовыми меро-
приятиями на предприятии.

В Советском Союзе суще-
ствовала масса клубов по ин-
тересов, домов культуры, би-
блиотеки, активно работа-
ло множество общественных 
органи-заций, творческих со-
юзом и объединений, клубов 
по интересам, проводились 
культурные, спортивные и ту-
ристические мероприятия. 

12. Уважение к старшим
В СССР с раннего возраста 

всех воспитывали в условиях 
безоговорочного уважения к 
старшему поколению.



Уважаемые товарищи!
22 декабря 2023 года в 18.00 в помещении ГК КПРФ 
(ул. Волкова, 68) состоится очередное занятие в системе 
политпросвещения коммунистов и сторонников КПРФ. 
Тема занятия: Идейно-теоретическое наследие, практи-
ческая деятельность В.И. Ленина и современность. На 
занятии будут рассмотрены следующие вопросы:
- жизнь и деятельность В.И. Ленина – пример для совре-
менников;
- вклад В.И. Ленина в развитие марксистской теории и 
её значение для трудящихся;
- деятельность КПРФ в 2023 году и задачи коммунистов 
на 2024 год.
  Докладчики: члены Республиканского и Городского Ко-
митетов КПРФ
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Поздравление
Марийский реском, Йошкар-Олинский горком, Волжский, Мари-
Турекский, Медведевский, Новоторъяльский, Сернурский, Зве-
ниговский райком КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:

• Ефремову Валентину Николаевну - с юбилеем
• Семенова Николая Федоровича - с днем рождения
• Дьякова Ивана Дмитриевича - с днем рождения
• Лузину Лидию Васильевну  - с днем рождения
• Юдину Зою Ильиничну  - с днем рождения
• Зайцеву Алину Валерьевну  - с днем рождения
• Макарову Маргариту Николаевну - с днем рождения
• Качалову Ольгу Николаевну  - с днем рождения
• Маркину Галину Владиславовну - с днем рождения
• Соловьеву Татьяну Павловну - с днем рождения
• Андреева Вячеслава Васильевича - с днем рождения
• Кузнецова Анатолия Ивановича - с днем рождения
• Тарасова Николая Владимировича - с днем рождения
• Ведерникова Дмитрия Геннадьевича- с днем рождения
• Чекасина Аександра Сергеевича - с днем рождения
• Крылова Романа Евгеньевича - с днем рождения
• Аюпова Исмагила Шугаюповича - с днем рождения
• Игнатьева Юрия Максимовича - с днем рождения
• Попова Валентина Максимовича - с днем рождения
• Малышкина Николая Степановича - с днем рождения
• Ожиганова Николая Валентиновича - с днем рождения

Желаем нашим товарищам крепкого здоровья, личного благо-
получия, житейских и творческих успехов!
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ОбъявлениеСтрашно 
представить

С «барского стола» 
нуждающимся

Не в бровь, а в глаз!

Марий Эл - 
«морская держава»!

Если даже в предвыбор-
ный период власти не мо-
гут совладать с негативны-
ми тенденциями в эконо-
мике, а также навести по-
рядок среди провластных 
чиновников и депутатов, то 
что же мы можем ожидать 
сразу после 17 марта 2024 
года, если у власти в стра-
не останется та же коман-
да?! Даже страшно пред-
ставить. Боюсь, что пенси-
онная реформа 2018 года 
(кстати, проведенная тоже 
практически сразу после 
переизбрания Путина) в 
этот раз покажется просто 
верхом социального гума-
низма.

Сергей Удальцов

Более 89,5 миллиардов 
рублей выделят из феде-
рального бюджета на вы-
плату ежемесячного посо-
бия в связи с рождением и 
воспитанием ребенка. 

В пресс-службе кабми-
на уточнили, что необхо-
димость дополнительного 
финансирования связана 
с увеличением числа по-
лучателей этой меры под-
держки. Средства позво-
лят обеспечить пособием 
более 10 миллионов детей.

Единое пособие могут 
получать беременные жен-
щины, вставшие на учет в 
ранние сроки, и родители 
детей до 17 лет. Выплата 
назначается семьям с до-
ходами ниже одного ре-
гионального прожиточно-
го минимума на человека с 
применением комплексной 
оценки нуждаемости.

«В отношении олигар-
хов – какое мы  отношение 
имеем к вашим олигархам. 
Вы их вырастили, вы им 
дали вас обворовать, дали 
вывезти ваши деньги, во-
рованные, из вашей страны 
и безболезненно уехать. А 
мы тут при чем? Они поеха-
ли в Израиль, потому что в 
Израиль они могли хотя бы 
приехать, потому что у ча-
сти из них есть еврейское 
происхождение, позволяю-
щее им въехать.

Мы их специально не 
звали, мы их не выращи-
вали. Это вы их вырасти-
ли, вы им дали все. Изра-
иль никогда не имел к это-
му никакого отношения. 
То, что часть из них при-
надлежат к еврейскому на-
роду – ну и что?».

Яков Кедми, 
военный эксперт.

Марий Эл присоедини-
лась к проекту по созданию 
торгово-логистического 
маршрута «Средняя Вол-
га - Каспийское море - Пер-
сидский залив», который 
позволит увеличить объем 
экспорта в регионы России.

Жрите сами

Не по пути!

Украинские сказки

Торговцы воздухом

Депутаты фракции КПРФ 
Сергей Обухов и Алексей Кор-
ниенко выступили против по-
пытки Правительства РФ скор-
мить россиянам насекомых..

В начале года Евросоюз 
принял решение, полностью 
совпадающее с идеей, ранее 
озвученной т.н. глобалиста-
ми, одним из ярких предста-
вителей которых является К. 
Шваб.

Что это за идея? Идея эта 
проста. Население плане-
ты растет быстрее, чем про-
изводство зерна и иных про-
дуктов питания. Раз ресур-
сов не хватит на всех, зна-
чит их должно хватить толь-
ко для определенного круга 
лиц. Остальные же - «простые 
смертные» должны питаться 
тем, что быстро размножает-
ся и чего много - т.е. насеко-
мыми.

Разве такое возможно?
Тогда - в начале года, ком-

ментируя решение Евросоюза 
о легализации продуктов из 
насекомых, Минпромторг за-
являл: «На сегодня продукты, 
которые могут быть получены 
из белкового концентрата на-
секомых, - довольно экзоти-
ческая перспектива для рос-
сийского рынка. Поддержки 
государства таким проектам 
на сегодня оказано не было».

Несмотря на это заявле-
ние, уже в октябре месяца 
россиян «обрадовали» Распо-
ряжением Правительства РФ 
№ 2761-р , которое узаконило 
муку и пюре из мухи «Черная 
львинка» и её личинок.

Это может быть опасно!
Между тем, эксперты бьют 

тревогу, указывая, что это ре-
шение принято без проведе-
ния каких-либо клинических 
исследований, доказывающих 
безопасность такой пищи для 
человека.

Так, директор едино-
го лабораторного комплек-
са Уральского государствен-
ного экономического универ-
ситета, кандидат ветеринар-
ных наук Н. Кольберг отмети-
ла, что хитин, который полу-
чают из насекомых, не усва-
ивается человеком, так как 

желудочно-кишечный тракт 
человека не содержит необ-
ходимых ферментов для рас-
щепления этого вещества.

Вызывает сомнения и воз-
можность обеспечения безо-
пасности производства таких 
экзотических продуктов пита-
ния, ведь для изготовления 1 
кг. муки нужно 12 тыс. насеко-
мых. А проверить отсутствие 
опасных болезней и стериль-
ность каждого из них просто 
физически невозможно.

Утром - проблема. Вече-
ром - решение.

Однако, судя по всему, 
проблема санитарного каче-
ства муки «жужащего помо-
ла» не беспокоит властей. 
Так, несмотря на вопросы к 
безопасности, производство 
«сверчковой муки» уже ак-
тивно развернуто в Ставро-
польском крае. Похоже, что 
какие-то меры в этой сфере 
будут приняты не превентив-
но, а, как обычно, только по-
сле многочисленных жалоб.

Примечательно, что в 
ходе интервью, глава фирмы-
производителя «сверчковой 
муки» отметил, что ранее тех-
нологи фирмы «пробовали 
делать из насекомых корм для 
животных, но дело не залади-
лось», поэтому, как можно по-
нять из интервью, «сверчко-
вую муку» решили предло-
жить людям.

Другими словами, нет хле-
ба? Пусть едят сверчков! Мы 
скоту их хотели скормить, но 
раз такое дело... Так и быть, 
поделимся.

Что сделали?
Разумеется, фракция КПРФ 

выступает против таких амо-
ральных инициатив, поэтому 
мною вместе с коллегой по 
фракции - депутатом и док-
тором сельскохозяйственных 
наук Алексеем Корниенко был 
направлен депутатский за-
прос премьер-министру Миха-
илу Мишустину с требовани-
ем отменить распоряжение № 
2761-р от 10.10.2023 года, ко-
торое легализует изготовле-
ние муки и продуктов из мух 
и личинок.

В своём Телеграм-канале 
депутат Госдумы Денис Пар-
фёнов задаёт всем нам ряд 
актуальных вопросов:

«Почему чествовать укра-
инского эсэсовца в канад-
ском парламенте – это позор, 
а восхвалять русских писате-
лей, которые поддерживали 
фашизм и Гитлера, это норма?

Кто объяснит, почему 
«это другое» и «тут понимать 
надо»?

Почему те, кто сотрудни-
чал во время гражданской во-
йны и после нее с враждеб-
ными иностранными держа-
вами и c их разведками, нын-
че «герои Отечества»?

Каковы критерии?
Не нужна ли России деи-

льинизация, деколчакизация 
и десолженицынизация?».

На наш взгляд, очень пра-

вильные вопросы задаёт ком-
мунист Денис Парфёнов.

Думаем,  наши деды и пра-
деды, которые защищали Со-
ветскую Родину от немецко-
фашистских захватчиков и 
одержали Великую Победу 
1945 года, были бы возмуще-
ны, узнав, что таких «героев» 
ныне, образно говоря, подни-
мают на щит в современной 
России.....

Как можно гордиться «по-
бедой над фашизмом» и од-
новременно восхвалять и ци-
тировать Ильина и Солжени-
цына? России действительно 
нужна деильинизация, декол-
чакизация и десолженицыни-
зация. С такими «патриотами» 
и «государственниками»  на-
роду России не по пути!

Окно в историю

Угрозы Киева в адрес Крымского моста — сказки. Такое 
мнение выразил военный эксперт Юрий Кнутов. По его словам, 
Украине нужны удары по территории России для того, чтобы 
показать успехи и грамотность в ведении боевых действий. Од-
нако на Западе понимают, что это блеф.

Ранее глава Службы безопасности Украины  Василий Малюк 
пригрозил взрывом Крымского моста. 

«Приватизация более 75 
тысяч предприятий уничто-
жила не только индустриаль-
ный потенциал страны, но и 
квалифицированные техни-
ческие, рабочие кадры. Вме-
сто лучшего в мире советско-
го образования захватившие 
власть либералы навязали 
обществу Бабу-Егэ и «болон-
ку», теперь технические вузы 
выпускают «торговцев возду-
хом», - констатирует Николай 
Коломейцев, первый заме-
ститель председателя фрак-
ции КПРФ, первый замести-
тель председателя думского 
Комитета по труду, социаль-
ной политике и делам вете-
ранов.!

«Проблема в тотальной 
депрофессионализации стра-

ны. Налицо пренебрежитель-
ное отношение к инженерно-
техническому образованию, 
уничтожение ПТУ и технику-
мов. Раньше как было? Стро-
ился завод, рядом с ним 
— ПТУ, где готовили рабо-
чие кадры. Техникумы, ныне 
колледжи, обучали средний 
персонал. Были технические 
вузы. Потом ПТУ передали с 
федерального уровня в субъ-
екты. Параллельно приняли 
184-й закон, который 200 пол-
номочий спустил в регионы, а 
финансовых мандатов — все-
го треть. В результате многие 
ПТУ превратились в «торгов-
цев воздухом», как и многие 
прикладные институты. По-
том нам навязали Бабу-Егэ и 
болонскую систему».




